
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA  DA  SESSÃO  ORDINÁRIA  DO  CONSELHO  DEPARTAMENTAL  DO  CENTRO  DE  CIÊNCIAS
EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA
VIA WEB CONFERÊNCIA AO QUARTO DIA DO MÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE UM, ÀS
QUATORZE HORAS,  SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-
DIRETOR DO CCENS. COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (ÀS): PAULO
CEZAR CAVATTE, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; BRUNO VILELA OLIVEIRA, CHEFE DO
DEPARTAMENTO  DE  COMPUTAÇÃO;  WAGNER  MIRANDA  BARBOSA,  CHEFE DO
DEPARTAMENTO  DE  FARMÁCIA  E  NUTRIÇÃO;  FABRICIA  BENDA  DE  OLIVEIRA,  CHEFE  DO
DEPARTAMENTO  DE  GEOLOGIA;  ELEONÉSIO  STREY,  CHEFE  DO  DEPARTAMENTO  DE
MATEMÁTICA PURA E APLICADA; FLÁVIO MOTA DO COUTO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
QUÍMICA E FÍSICA; PEDRO ALVES BEZERRA MORAES, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE
PÓS-GRADUAÇÃO; JULIANA DE LANNA PASSOS, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO
DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO
COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; DAYAN DE CASTRO BISSOLI,
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; EDUARDO FRIZZERA
MEIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE FARMÁCIA;  CAROLINE CIBELE VIEIRA
SOARES, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA;  PAULO HENRIQUE SOUZA
DA COSTA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE MATEMÁTICA; FABIANA DE CASSIA
CARVALHO DE OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARIA
APARECIDA  DE  CARVALHO,  COORDENADORA  DO  COLEGIADO  DO  CURSO  DE  QUÍMICA  E
REPRESENTANTE  DO  CCENS  NO  CEPE/UFES  E  CRISTIANA  GAMA  PACHECO  STRADIOTTI,
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA OS
SEGUINTES CONSELHEIROS: TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS; GIOVANNI
DECOT GALGANO, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA E VALÉRIA ALVES DA
SILVA,  COORDENADORA  DO  COLEGIADO  DO  CURSO  DE  SISTEMAS  DE  INFORMAÇÃO  E
REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES. OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO
COM OS MANDATOS VENCIDOS.  Havendo quórum, o Senhor  Vice-Presidente declarou aberta
a sessão.  1. EXPEDIENTE: Inclusão:  O Vice-Presidente solicitou a inclusão do ponto: Indicação
de nomes para compor a comissão de recepção dos alunos ingressantes no período 2021/2.
Aprovado por unanimidade. Exclusão: Não houve. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da
Ata da Sessão Extraordinária do dia 22/09/2021. Aprovada por unanimidade. 2.1 Apreciação da
Ata da Sessão Ordinária do dia 04/10/2021. Aprovada por unanimidade. 2.3 Apreciação da Ata
da Sessão Extraordinária do dia 14/10/2021. Aprovada por unanimidade. 3. Ordem do dia: 3.1
Processo Digital nº 23068.063002/2021-63- Departamento de Geologia - Homologação do Ad
referendum emitido pela Presidente deste Conselho, referente à eleição da professora Caroline
Cibele Vieira Soares e Jenesca Florêncio Vicente de Lima, respectivamente, para o cargo de
Coordenadora e Subcoordenadora do Colegiado do Curso de Geologia, por um período de 2



                          

anos  a  contar  da  data  da  publicação.  Em  esclarecimentos,  em  votação.  Aprovado  por
unanimidade.  3.2  Processo  Digital  nº  23068.029915/2021-51  -  Éder  Carlos  Moreira  -
Encaminha para apreciação o relatório de sua licença para capacitação realizada no período de
01/07 a 30/09/2021.Com a palavra, o Vice-Presidente fez a leitura do relato da Conselheira
Valéria Alves da Silva com parecer favorável à aprovação do relatório. Em esclarecimentos, em
votação. Aprovado por unanimidade.  3.3 Processo Digital nº 23068.060122/2021-17 - Arlan
Figueiredo de Carvalho Moraes -  Solicita redistribuição para o IFF, Campos dos Goytacazes.
Com a palavra, o Vice-Presidente fez a leitura do relato do Conselheiro Eduardo Frizzera Meira
comparecer  favorável  à  aprovação.  Em  esclarecimentos,  em  votação.  Aprovado  por
unanimidade.  3.4 Processo Digital nº 23068.034878/2021-01- Departamento de Farmácia e
Nutrição-  Solicita prorrogação do serviço voluntário de Aline Carare Candido para durante o
período  letivo  2021/2,  para  ministrar  a  disciplina  DFN09722-  Nutrição  da  Criança  e  do
Adolescente, turmas NT1, NT2, NT3 e NT4, sob a corresponsabilidade da professora Fabiana de
Cássia Carvalho de Oliveira. Com a palavra, a Conselheira Maria Aparecida de Carvalho fez a
leitura  do  relato  com  parecer  favorável  à  aprovação.  Em  esclarecimentos,  em  votação.
Aprovado por unanimidade. 3.5 Processo Digital nº 23068.027097/2021-51- Departamento de
Farmácia  e Nutrição-  Solicita  prorrogação do serviço voluntário  de Mariana Granciere para
ministrar  a   disciplina  Imunomodulação  Nutricional  (DFN  11478),  durante  o  período  letivo
2021/2.  Com a palavra,  a Conselheira  Juliana de Lanna Passos fez a leitura do relato com
parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade.
3.6 Eleição dos membros que comporão a Comissão Própria de Avaliação Docente - CPAD,
para o mandato 2021- 2023. O Vice-Presidente informou que foi feita uma consulta aos atuais
membros quanto ao interesse em permanecer na comissão por mais um mandato, pois não
houve novas indicações dos departamentos. Com exceção da professora Mariana Drummond
Costa  Ignacchiti  que  pediu  para  passar  a  fazer  parte  da  Comissão  Examinadora,  todos
manifestaram  interesse  em  continuar.  Desta  forma,  ficou  decidido  que  será  solicitado  aos
departamentos que não têm representação na CPAD, que indique um membro suplente para
completar a comissão. Os demais permanecerão, são eles: Alexandre dos Santos Anastácio -
Titular, com suplente a ser indicado;  Fabricia Benda de Oliveira - Titular, Éder Carlos Moreira -
Suplente;  Klésia  Pirola  Madeira  -  Titular  e   Luciana  Alves  Parreira  Menini  -  Suplente.  Em
esclarecimentos,  em votação.  Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO CINCO DE
DOIS MIL E VINTE UM. 3.7 Eleição dos membros que comporão a Comissão Examinadora- CEX,
para o mandato 2021- 2023. O Vice-Presidente informou que em consulta aos departamentos,
que houve apenas a indicação da professora Mariana Drummond Costa Ignacchiti  para  fazer
parte  da  CEX.  Entretanto,  foi  feita  também  uma  consulta  aos  atuais  membros  quanto  ao
interesse em permanecer na comissão por mais um mandato e , com exceção do professor
André Gustavo Vasconcelos Costa, todos manifestaram interesse em continuar. Desta forma a
CEX passará a ser composta pelos seguintes professores: Greiciane Gaborro Paneto- Titular,
Mariana  Drummond  Costa  Ignacchiti  -  Suplente;  Gláucio  de  Melo  Cunha  -  Titular,  Milene
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Miranda Praça Fontes - Suplente; Adilson Vidal Costa - Titular e Geraldo Regis Mauri - Suplente.
Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO SEIS DE
DOIS MIL E VINTE UM.  3.8 Indicação de nomes para compor a comissão de recepção dos
alunos ingressantes no semestre letivo 2021/2.  O Vice-Presidente explicou que a comissão
atuará de forma conjunta e será composta por membros do CCENS,  do Centro de Ciências
Agrárias e Engenharias (CCAE) e um representante da Secretaria Única de Graduação (Sugrad) –
Setorial Sul e apresentou a indicação dos representantes do CCENS, a saber: Professor Giovanni
Decot  Galgano,  Coordenador  do  colegiado  do  curso  de  Física,  professora  Tatiana  Santos
Barroso, coordenadora do Colegiado do curso de Ciências Biológicas Licenciatura e a discente
Karine Buzon Carvalho. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade.. Baixada
a  RESOLUÇÃO  SETE  DE  DOIS  MIL  E  VINTE  UM.  4.  Comunicação:  4.1 O  Vice-Presidente
comunicou que a Diretora participou de uma reunião sobre o preenchimento da planilha do
PDTIC, que deve servir de planejamento e classificação para as prioridades das metas de TI,
utilizando os critérios urgência, gravidade e tendências, e uma pontuação de zero a cinco e
pediu ao Professor Dayan, que também participou da reunião, para dar alguns esclarecimentos.
Ele explicou que a reitoria junto com o STI apresentou a metodologia, com pontuação dentro
das prioridades de cada centro, disse que se ofereceu para ajudar no preenchimento, pois o
tempo  é  muito  curto,  mas  a  planilha  será  enviada  aos  departamentos  para  que  possam
contribuir.  5. Palavra Livre:  Não  houve. O Vice-Presidente agradeceu a participação de todos
encerrou a  Sessão  e  eu,  Clemiuda  Pellanda  de  Souza,  Chefe  de  Secretaria-CCENS,  lavrei  a
presente ata, constando de 46 (quarenta e seis linhas) linhas, 02 (duas) páginas e que, depois
de lida e aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros assinada.    
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